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貧家「樂滿FUN」多得民建聯
夥善德基金資助千戶免費玩嘉年華 大小朋友都開心

荃灣南擬推泊車App 實時發放車位數目
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在香港工作多年，最愛竟然不是港島的
銅鑼灣、九龍的尖沙咀，而是香港的山、
香港的水。

大嶼山，香港南面最大的離島，擁有許
多天然的海灘。貝澳，就是其中最具特色
的一個。

一天周末上午，得閒暇與三幾同事相約
前往貝澳。

在大嶼山南面的這一個海岸，其實很難
把它叫沙灘，更非戲水天堂，至多只能稱
之為泥灘，或者充其量只能算是一個闔家

消磨時光、度假、撿貝的灘塗。
來到這個很不一樣的「沙灘」那一刻，

確實有些個意外，看上去一片灘塗，黑色
的沙泥。陸續聚集到來的香港人似乎全不
為意，大多已有備而來，帶上小鏟小耙等
挖貝工具、網兜，專心致志地來這裡挖貝
類。

貝澳，由老圍、新村、羅屋等村落組
成，典型的香港郊野鄉下地方。在歷史文
獻中，它曾叫螺杯澳，叫着叫着，就成了
今天的貝澳了。貝澳原先就是一個最普通
不過的內陸河流出海口，俗稱沙咀，是好
幾條小河從附近的山上流入大海、日積月
累沖積而成的泥灘。

貝澳對開的海灣稱為貝澳灣。海水和河
水形成鹹淡水交界生態，沖積成長長的泥
質海灘。也許正因為這樣，凸顯出它的生
態和特性，慢慢成為它的特色。

假期，或一家三口，或情侶雙雙，帶上
帳篷，帶上簡便的挖貝「工具」，蜂擁而
至。

貝澳雖遠離港島，但交通還算方便。從
中環乘輪渡來到梅窩渡輪碼頭，再換乘島
上的 1 號或 4 號往塘福的巴士，在杯澳公
立學校下車，（或在東涌市中心乘搭 3M
號或 A35 號巴士，車程約 30 分鐘)就到達
了聲名在外、其實保持着相對原始狀態的
貝澳營地。營地可預訂，每個申請人只可

預訂一個營位，且最多預訂四晚。如有剩
餘營位，市民及訪港旅遊人士，均可往營
地辦事處以先到先得方式，即場登記使
用。

我們一行登島已是晌午時分。習習海風
吹來，在炎熱的酷暑天，很是舒坦。甫上
島，我們一行先行到附近超市採購食品、
水果、飲料等。

租來一頂太陽傘，選好樹蔭位搭建好太
陽傘，慵懶地享受着休閒時光，沒有壓
力，靜靜地吸吮着陽光和海風……夫復何
求?

自由的時光容易消逝，轉眼就到了黃昏
時分。

日薄西山，金黃的夕陽慢慢墜入海平
面，一束束金黃的光線，照射着灘塗。大
人、孩子們在灘塗上忙碌着，或戲水，或
挖貝，一幅美好而溫馨的黃昏灘塗畫面。

喜好攝影的同事拿出相機一陣抓拍，算
是這個周末郊遊行走的意外收穫。

一行人心滿意足，收拾行囊，告別貝
澳，打道回府。貝澳，似乎是這個周末上
天給我們的禮物，感謝生活，感謝香港。

貝澳行走
中 聯 辦 員 工 之 窗

社工部 黃小軍

■貝澳夕照。 黃小軍 攝

香港土地需求殷
切，無可避免要作
高密度發展，但透
過創新科技發展智

慧城市，也能締造優質宜居環境。市建
局行政總監韋志成指出，市建局會在重
建項目逐步加入智慧元素，如在3個項
目的發展協議中，列明加入智能系統的
要求，包括可實時收集家居能源消耗數
據及廢物管理資訊系統。市建局亦正着
手在今年內，在荃灣南推出協助尋找泊
車位的手機應用程式。
韋志成昨日發表網誌指出，市建局在
過去一年探索不同方案，包括在重建項
目逐步加入智慧元素，並致力從智慧樓

宇的概念擴展至智慧社區。
他表示，市建局正着手在今年內，在

荃灣南地區推出一個方便駕駛者尋找泊
車位的手機應用程式。市建局正與數個
商場營運者商討，希望透過手機應用程
式，實時收集並發放區內幾個主要商場
的停車場空置泊車位數目，令駕駛者實
時掌握該區空置泊車位的資訊。
他指，此舉既可方便駕駛者預早計劃

好行車路線，減省不必要行車路程，亦
達到節約能源及減少排放之效。車輛亦
可減少為輪候泊位而在停車場出入口外
的道路等候，導致道路阻塞。

觀塘設大屏幕提供巴士班次

市建局亦計劃在觀塘市中心項目規劃
中的蛋型建築物所在的小廣場，安裝大屏
幕，提供行駛該處專營巴士班次資訊，令
市民更易掌握候車時間。

發展協議加「智能」要求
他又表示，為讓市民在重建項目中享

受到綠色生活，市建局目前已在旺角新
填地街/山東街、中環卑利街/嘉咸街
（地盤Ａ）及大角咀福澤街/利得街3
個重建項目的發展協議中，列明加入智
能系統的要求。
他又透露，去年在荃新天地商場設置

兩個太陽能壓縮垃圾箱，效果理想，有
關垃圾收集的訊息和容量資料，更可即
時傳送至物業及土地總監的手機。
他最後指出，生活環境質素跟發展密

度不一定存在此消彼長的必然關係。透
過創新科技建構智慧城市，可有效善用
空間和環境質素、提升基建設施效能、
改善樓宇狀況和設施、提升城市管理效
益、減低能源消耗等。

■香港文匯報記者 高俊威
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昨日是民建聯第四年舉辦「千戶家庭樂滿
FUN」，包括民建聯主席李慧琼、商務

及經濟發展局副局長陳百里、全國政協委員譚
耀宗、民建聯副主席陳勇、陳克勤、周浩鼎及
立法會議員柯創盛等出席。
李慧琼致辭表示，民建聯家庭事務委員會過
去多年推動家庭友善政策，並發表家庭友善政
策建議書，獲政府接納建議成立家庭議會，並
獲得特首林鄭月娥承諾成立兒童事務委員會；
亦要求政府檢視家課政策，處理兒童學課壓力
問題。
她表示，民建聯會繼續努力在立法會和區議
會推動家庭友善政策，關心小朋友壓力和「大
朋友」的工作環境。

陳百里：將關愛傳遍各區
陳百里表示，雖然昨日天冷帶雨，但在場家
庭扶老攜幼參與活動的熱情和溫馨，可以抵禦
更寒冷和惡劣的天氣，而民建聯亦會風雨不改
地服務市民，為社會注入更多正能量，冀透過
這類有意義的活動，將關愛和互助精神傳播到
社區每一個角落。
他以嘉年華的機動遊戲為喻，每一組機械都
由不同組件組成，一環扣一環運作，機器才能
暢順運行，民建聯就似一件高功率的機器，而

民建聯的職員、義工和支持就是組件，有賴他
們積極參與，民建聯才有足夠力量推動香港向
前發展。
有入場的基層家長表示，家庭收入不多，沒餘

錢帶小朋友到主題公園遊玩，對今次活動感恩。

家長盼政府推更多紓緩措施
來自基層家庭的葉女士表示，她早前在民建
聯地區辦事處得知活動，特與7歲兒子入場遊
玩。她指自己是家庭主婦，家庭唯一收入來源
是做散工的丈夫，鮮有機會帶小朋友遊玩，
「好似這個嘉年華，一個代幣要10元，好貴，
如果沒有津貼真係好少入來。」
她又提到，女兒現時每月補習費用達2,000

元，生活捉襟見肘，希望政府可以推出更多紓
緩措施，減輕基層家長壓力。
同場來自基層家庭、目前一家六口租住公屋

的朱女士，昨日陪同兩名女兒首次入場遊玩。
她表示，近年本港百物騰貴，日常飲食、書
簿費用昂貴，其家庭收入只有約一萬元，難以
應付一家六口的生活開支，更遑論到遊樂場或
主題公園遊玩，「以前都係趁有優惠，先可以
去海洋公園和迪士尼。」
她認為政府可推出津貼，讓基層小朋友參加

不同活動增廣見聞。

香港文匯報訊（記者 文森）近年本港物價飛升，不少基層家庭生活拮据，鮮

有機會出外消遣。民建聯家庭事務委員會昨日聯同香港善德基金會舉辦「千戶

家庭樂滿FUN 2018」，資助逾1,000戶低收入家庭免費到中環海濱嘉年華遊

樂。有基層家長坦言百物騰貴，生活捉襟見肘，攜子女到主題公園玩樂成為奢

侈品，希望新一屆政府可推出更多惠民措施。

香港文匯報訊（記者 文森）香港大學肝
膽胰外科臨床副教授吳國際監督換肝手術時
中途離院3小時到私院做預約手術，瑪麗醫院
日前發表調查報告，指事件不可接受。食物
及衛生局局長陳肇始表示，政府非常關注事
件，會敦促醫院管理局盡快落實報告建議，
不希望同樣事情再發生。瑪麗醫院肝臟移植
中心總監盧寵茂認為，今次事件是吳國際判
斷出錯，不是操守問題，若懲罰他不能在瑪
麗服務，實際上等於懲罰病人。

陳肇始：報告助防重複犯錯
陳肇始昨日出席公開活動被傳媒問及事件

時表示，政府非常關注事件，現在報告已公
佈，政府會敦促醫管局盡快落實報告建議。
政府亦留意到大學方面已啟動人事機制，相
信大學也會因應今次報告建議，去檢視事
件。
她形容，報告建議的很多措施都是向前

看，希望同樣事情不會再發生。
盧寵茂接受電視節目訪問時指出，由於移

植團隊人手不足，因此他邀請已離開瑪麗的
吳國際，重返港大肝移植團隊，並在港大進
行聘任過程期間兼職工作。
他表示，兼職醫生沒有當值津貼，但因為

肝移植手術有不確定性，吳國際才接受召喚
回來監刀。他認為，當吳國際收到當值名單
前，已經預約私院手術，相信他未有考慮到
兩個手術撞期。

他認為，要避免問題再發生，若吳國際發現於瑪麗當
值的日子，跟其預約手術的時間有衝突，可以與他溝
通，他有責任更改更表，找全職醫生當值。他強調，如
何兼顧公院及私院手術，是吳國際的個人責任，認為今
次事件是吳國際判斷出錯，不是操守問題。
他形容吳國際有熱誠，若懲罰他不能在瑪麗服務，

實際上等於懲罰病人。他又指如要避免同類情況發
生，最理想是不准吳國際在私院工作，改在瑪麗全職
工作，而非懲罰他不能再在瑪麗服務。

■市建局計劃在其重建項目內引入智能
系統，包括安裝家居智能顯示屏。

青年攜童「行通18區」享運動樂
香港文匯報訊（記者 文森）第二屆全

港青年社區體育節昨日舉行團跑比賽，並
首辦「行通18區」活動，由青年帶領兒
童於全港各區參與體育相關的體驗及推廣

活動，包括示範花式跳繩及體適能測試
等，推廣社區體育文化。

近千青年參與團跑

全港青年社區體育節團跑比賽昨日在
香港體育學院舉行，吸引近千名青年參
與，並同時首次舉辦「行通18區」全
城愛運動活動，民政事務局局長劉江華
出席主禮。
青協總幹事何永昌致辭說，整項計劃

由2015年至今，已吸引全港超過4萬位
青年參與，今屆首次舉辦的「行通18
區」，由青年帶領有需要的小朋友，到
全港各區進行體育活動，青年一方面做
義工服務他人，另一方面培養個人運動
習慣，突出創意、體育和社區服務三結
合的意義。
香港賽馬會慈善事務部主管（體育、

康樂、藝術及文化）陳淑慧表示，運動
能夠強身健體之餘，更可為社區宣揚正
面價值，第一屆的社區體育節已吸引超
過3,000名青年參加，今屆更增加至近

6,800名，令人鼓舞。
第二屆「全港青年社區體育節」在

1月至4月期間，將會進行團跑、籃
球、獨木舟、花式跳繩和冰球五項比
賽。
「行通18區」則會由青年帶領8歲至

12歲兒童合共400人，未來數月於全港
各區，包括沙田、尖沙咀、銅鑼灣、中
環及旺角等，完成各種特別任務；部分
青年及兒童更會前往沙田乙明邨，示範
花式跳繩及體適能測試等，讓市民體驗
運動樂趣。
今年20歲的李明倬自中二時開始打

籃球，近年深造籃球技術，並成為香港
籃球聯賽男子乙組代表。他認為，體育
不單局限於青年或精英運動員，期望透
過「行通18區」，和不同社區的居民
一起做運動。

■劉江華及
其他嘉賓為
「行通 18
區」全城愛
運動舉行啟
動禮及大合
照。

■朱小姐表示，香
港百物騰貴，平日
難有機會帶女兒到
主題公園遊玩。

香港文匯報
記者彭子文 攝

■葉女士表示，家
庭唯一收入來源是
做散工的丈夫，鮮
有機會帶小朋友遊
玩。 香港文匯報

記者彭子文 攝

■民建聯舉辦的「千戶家庭樂滿FUN」昨日資助超過1,000戶低收入家庭免費到歐陸嘉年華遊玩。 香港文匯報記者彭子文 攝

■家長與子女共享快樂時光。
香港文匯報記者彭子文 攝

■小朋友玩機動遊戲，歡樂都寫在臉上。
香港文匯報記者彭子文 攝


